

Bulletin
du
Ralliement des familles Bonneau Inc.

Juin 1983

Vol. 4 no 2

Avec le retour de l'été nous arrive la période où nous devons tenir l'assemblée annuelle de notre corporation. Vous vous souviendrez qu'en 1981, nous étions à Roberval; en 1982 la réunion se tenait à St-François de Montmagny. En 1983----la réunion annuelle se déroulera à Montréal et pas n'importe où à Montréal! Non: Elle se tiendra dans l'endroit même où soeur Rose-de-Lima BONNEAU a oeuvré durant de nombreuses années.

C'est monsieur Raymond BONNEAU (2561 Mercier, Montréal, HLL 5H5, tel: 351-1793) qui a bien voulu prendre l'initiative de l'organisation de notre réunion annuelle. Il vous fera part de ses plans bientôt. Pour le moment disons simplement que la réunion se tiendra

le 7 août 1983

à 14 heures (2:00 P.M.)

au 427 de la Commune, Est. (près de la place Viger)

Vous trouverez sous ce pli un avis de convocation ainsi qu'un ordre du jour proposé. Une fois la réunion formelle écoulée, l'organisation de Montréal aura un programme intéressant à vous proposer.

Dès ce moment donc, inscrivez un gros rond rouge sur la feuille de mois d'août de votre calendrier, pour dimanche le 7.

Le volume des BONNEAU est rendu, en ce moment, chez l'imprimeur. Il devrait être disponible avant la mi-juillet et ceux qui en ont commandé le recevront aussitôt. Il y en aura de disponible à Montréal le 7 août.

L'organisation des fêtes de 1984 continue son chemin. Comme pour toutes les organisations de ce genre, Gilles n'a pas eu à s'engager des gardes du corps pour se protéger de la ruée des volontaires. Au contraire, il est un peu décourageant que si peu d'entre vous aient signifié leur désir de l'aider à structurer les divers comités nécessaires au bon déroulement de nos fêtes. Maintenant que le délai se raccourcit et est devenu à peine d'un an, il est à souhaiter que plusieurs BONNEAU et alliés décident de donner un coup, de main à Gilles.

Il n'est pas nécessaire d'habiter Québec pour aider. Gilles expliquera comment des regroupements régionaux pourraient se charger d'une fonction spécifique comme l'accueil par exemple ou comme la publicité ou autres fonctions.

Gilles et moi-même sommes allés rencontrer les propriétaires actuels de la terre ancestrale de Joseph BONNEAU dit LaBecasse et nous avons eu une bonne réception. En principe, Michel ALLAIRE accepte de nous céder un petit coin de cette terre (10 pieds par 10 pieds) pour y installer une stèle. Gilles décidera bientôt si la majeure

partie des fêtes se déroulera à St-François de l'Île d'Orléans ou ailleurs. Pour cela il faut rencontrer le curé de St-François, évaluer les possibilités des salles publiques etc. Gilles vous tiendra au courant.

A Montréal le 7 août, Richard-Marc BONNEAU de Longueuil nous fera rapport sur le projet d'armoiries et sur une simplification du projet qui a déjà été présenté dans le Vol. 3, no 2, du Bulletin, l'an dernier.

Nous continuons dans ce numéro la généalogie succincte des BONNEAU LaBecasse. Nous y abordons la descendance de Jacques aux troisième et quatrième générations.

Au plaisir de vous voir en grand nombre chez "Sœur BONNEAU" pour rencontrer Raymond BONNEAU et son groupe, le 7 août 1983 à 14 heures à Montréal.



Samedi, le 19 juillet prochain, Gilles ira remercier les Bonnaud du Saguenay-Lac St-Jean pour explorer avec eux le rôle spécifique que nos "cousins" de cette région seraient désireux de faire dans l'organisation du Ralliement de 1984.



C'est le lot 110 du cadastre actuel de St-François de la Rivière-du-Sud.

Ils eurent 10 enfants, 5 garçons et 5 filles.

Enumérons les filles d'abord. Marie se marie à St-Vallier le 5 juillet 1830 avec Michel COCHON-LAVERDIERE. Marguerite née le 2 mars 1798 dont on ne connaît pas le sort. Marie-Reine née le 29 juin 1799 et Marie-Françoise née le 5 février 1803. Ces deux dernières, vraisemblablement, ne se sont pas mariées.

Les garçons par ailleurs ont laissé une postérité assez nombreuse.

Le premier, Baptiste-Pierre V baptisé à St-François du Sud le 14 avril 1804 se mariera deux fois. D'abord à St-Pierre-du-Sud, le 13 janvier 1829 (il a 25 ans) avec Marie-Soulanges (Désanges) BLAIS puis, 7 ans après son premier mariage, il épouse, à St-François-du-Sud, le 2 août 1836, Marie BOULET. Le second, Basile V, était né en 1806 et avait été baptisé le 25 octobre à St-François-du-Sud. Il se marie à St-Michel de Bellechasse le 9 janvier 1834 avec Marie-Geneviève MORIN. Abraham V le troisième des garçons devait tenter de gagner sa vie dans une région de la province qui commençait à s'ouvrir à cette époque. En 1835, le 9 octobre, il épouse, à St-Isidore de Dorchester, Marie CHAMBERLAND. Son frère Jean-Baptiste Prudent V fait de même car il épouse Angèle BOULÉ fille de Joseph et de Marie ROGER-CHARTIER de St-Isidore. Le mariage, toutefois, a lieu à St-François-du-Sud le 1^{er} février

1842. Le dernier des garçons, François-Hubert V né en octobre 1808 (baptisé le 22 octobre) se marie à Lévis en 1858 (il a 50 ans) avec Euphémie BROCHU. On ne lui connaît pas de descendants.

B) Le deuxième fils de Pierre et Josephine GOSSELIN, Pierre IV se mariait à St-François du Sud le 15 février 1791 avec Marie-Anne THIBAULT. Lui et son frère Basile (précédent) sont les ancêtres de tous les BONNEAU qui vivent actuellement à St-François du Sud. On connaît l'existence de 10 enfants du couple BONNEAU-THIBAULT, 8 filles et 2 garçons.

Passons en revue succincte les sort des 8 filles.

- 1) Marie-Françoise mariée à St-Vallier le 10 juillet 1809 avec Pierre PARÉ
- 2) Julie mariée à St-Vallier (6) le 28 juillet 1816 avec Joseph LANGLOIS.
- 3) Marie-Flavie mariée le 6 septembre 1835 à St-Vallier avec Jean-Baptiste MORIN.
- 4) Marie-Archange mariée à St-Vallier le 13 février 1838 avec Jean LABRIE-NAUD.
- 5) Marguerite mariée à St-Vallier le 6 février 1843 avec Jean LACASSE, veuf de Françoise TANGUAY
- 6) Marie-Anne-Romaine mariée à St-Vallier le 9 mars 1843 avec Charles LACASSE veuf d'Angèle PATRY.
- 7) Marie-Constance mariée à St-Bernard (l'appel des oncles de St-Isidore se fait sentir!) le 5 avril 1853 avec Antoine MORIN.

3) Marie-Charlotte née le 1^{er} décembre 1806, dont on ne connaît pas le sort.

Notons que Marguerite et Marie-Anne-Romaine épousent les deux frères LACASSE (fils de Charles et de Josette ASSELIN) et deviennent sœurs et belle-sœurs.

Des deux garçons, Pierre V entendit aussi l'appel de l'ouest de la province et on le retrouve à l'église de St-Luc le 24 juin 1823 où il épouse Suzanne SYLVESTRE.

Quant à François-Xavier-Thomas V il se marrie à Berthier-en-bas le 25 janvier 1831 avec Marie-Olive GUILMET. Ce couple verra 15 de ses enfants se présenter à l'église pour des épousailles.

Un certain nombre de leurs enfants iront s'établir dans la région d'Armagh.

C) Joseph IV fils de Zacharie et de Josephte NOËL se mariera trois fois. Une première fois, à Montmagny le 28 janvier 1793 avec Josephte COUTURE fille de Joseph et de Marie LEMIEUX. Nous ne connaissons qu'une enfant issue de ce couple: Henriette qui a épousé François LANCIAU à Laprairie le 11 janvier 1813. Six ans après son premier mariage Joseph IV est veuf et se remarie, cette fois à Laprairie. La femme qu'il a choisie est la veuve de Claude BISAILLON, Marie BAILLARGEON.

Mais les épouses de Joseph, ne vivaient pas longtemps en sa compagnie puisque, 6 ans après son deuxième mariage, il est de nouveau veuf et convole avec Angèle BISAILLON à Laprairie le 25 novembre 1805.

A moins qu'un garçon dont nous n'avons pas trouvé de traces ait perpétué ce rameau, pour ce qui est du nom BONNEAU, il s'éteint avec Joseph IV.

D) Le deuxième fils de Zacharie, Pierre IV, se marie deux fois. Décidément les fils de Zacharie portent un sort néfaste à leurs épouses!

La première élue est Marie-Céleste FOURNIER fille de Pierre et de Geneviève GAGNE. Elle épouse Pierre IV à St-Thomas le 17 novembre 1795. Ils auront au moins quatre enfants que nous connaissons parce qu'ils ont contracté mariage: deux filles et deux garçons.

Marie-Olive est la première qui se marie. C'est Pascal PROULX qui a fait la grande demande et le mariage est célébré à Montmagny le 27 février 1821. Emulant son père et son oncle Joseph, elle aussi prendra un second mari, Jacques BOULET, fils de Jacques et de Marthe DAGNAULT.

L'autre fille, Sophie se marie 27 ans plus tard que sa soeur, en 1848 (13 janvier), à St-Thomas. Elle épouse Dominique BERNIER,

veuf de Désanges MILHOT du Cap St-Ignace.

Il serait intéressant de connaître des faits pertinents à ces êtres, autres que leur mariage et celui de leurs enfants. Par exemple, quel métier ils professaient, où ils demeuraient, quel rôle social ou politique ils ont joué. Tout cela est contenu dans les archives et on souhaite que quelqu'un de notre grande famille se consacre à faire sortir de l'ombre la personnalité de ces gens qui ont vécu il y a 150 ans et plus.

L'ainé des deux garçons du premier lit Jean-Baptiste V épouse Charlotte GOSSELIN à St-François du Sud le 26 novembre 1822 et, vingt ans après, à Montmagny, le 14 février 1842, Catherine PARE. Nous connaissons 7 enfants issus de ces deux mariages.

L'autre garçon, Fabien V attire l'attention de Florence DUGAL et cela finit par un mariage à Montmagny le 21 novembre 1837. Trois filles, un garçon issus de ce couple, se marieront.

E) Finalement, le troisième fils de Zacharie et Josephe NOËL, Jean-Bernard IV convole à Montmagny le 23 avril 1804 avec Monique CÔTE veuve de Augustin PROULX. Elle était une toute jeune veuve ayant épousé son premier mari en 1798.

Ce couple a-t-il vécu à Montmagny ou à Laprairie? Nous ne le savons pas pour le moment. Ce que nous connaissons de Jean-Bernard IV et Monique c'est que deux garçons issus d'eux se marient dans l'ouest de la province. Charles V se marie à Napierville le 17 novembre

1829 avec Flavie ST-DENIS et laissera une descendance de 5 enfants: 3 garçons, 2 filles. Prudent V l'autre garçon épouse Marie-Louise (Catherine) ROBERT à St-Philippe de Laprairie le 26 mai 1834. On leur connaît trois enfants: un garçon, deux filles.

Et c'est ainsi qu'on arrive à la cinquième génération dans la descendance d'Augustin. Douze couples dont le mari est un BONNEAU nous sont connus dans cette cinquième génération que nous décrirons après avoir fait défiler les troisième et quatrième générations des branches "Dominique" et "Jacques".